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! ! ! !冯志雨

我期待着 !月中旬去新疆给毕业班的孩子们举办一场

隆重的毕业典礼!看着他们或考进大学"或回家乡走上工作

岗位"这是我们新疆部老师最开心的事情!

郑金焱

春节里"我不能陪一岁多点的儿子一起玩"但全班的

"#个男生更需要我去关心他们"去呵护他们"这是我的职

责所在! 我会组织同学们多开展些活动"让他们在异乡成

长得更健康#更顺利!

卡丽比努尔

我想让弟弟也学好汉语"这样长大后就可以学到更多

的知识了! 我自己也要把专业技能学得更扎实"等毕业后

我要考大学"上完大学我还想回家乡做个服装设计师呢!

! ! ! !上海市群益职业技术
学校自 !"#$ 年 % 月起承
接了国家新疆内地中职班
的办班工作，开设了服装
设计、汽修、房地产等专
业，每年招收来自新疆的
初中毕业生。
肩负着“智力援疆”的

光荣使命，学校为内职班
学生配备了优良师资，探
索出适合内职班学生特点
的育人途径和教学方法，
力助每一位内职班学生进
步、成才。去年的首届毕业
生 $&&'获得“双证”———
毕业证和技能等级证，深
受用人单位青睐。

镜头! ! 新疆班同学

新疆生结缘!阿爸阿妈"老师

镜头" ! 交大留校生 ! 群益职业技术学校老师和来自天山脚下的学生在新疆部宿舍大楼前合影
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! ! ! !郑金焱是上海市群益职业技术学
校新疆部汽修 $班的班主任，班上的
(!名学生全是男生，都来自天山脚下。
去年暑假接这批学生时，他的目光是
略微向下看，现在却要仰视了。因为，
仅仅半年时间，几乎每个人的个头都
长得超过了他，原来好几个刚过 $米 )

的男生，现在都已超过 $米 *了。

这几天吃什么
群益职校新疆部主任冯志雨请

食堂大厨马宗武拿出了好几张菜谱，

一一摊在记者面前———
! 早餐

除夕吃烤豆沙饼、油饼、芝麻大
饼，配牛奶、牛肉白菜汤、酸辣汤；年初
一吃芝麻饼、南瓜馒头，配牛奶、土豆
鸡块汤、紫菜蛋汤；年初二吃包子、烤
花卷，配牛奶、羊肉萝卜汤、炖鸡块汤。

! 午餐

除夕吃凉拌牛肉、大盘鸡、烤鱼
块，年初一吃干煸羊肉块、鸭腿、牛肉
丸子、莴笋炒蛋，年初二吃干煸鸡块、
牛肉杂烩、炒双菇。

! 晚餐

除夕吃羊肉饺子、年初一吃臊子
面、年初二吃炒刀削面……
“其实，平时新疆部的孩子们就

是这么吃的。”冯志雨说。

新疆部大家庭
“!&##年秋季，学校招进了第一

届新疆内地职业班学生，现在在校的
新疆孩子共 !)+人，还有 #&&名学生

已回疆实习。我们新疆部的老师整个
寒假都陪着孩子们在学校里度过，师
生共吃年夜饭已成了传统。”冯志雨
说，他的老家在内蒙古，每年的春节
都是在学校陪新疆孩子。因为，每位
老师就是新疆孩子在上海的阿爸和
阿妈，新疆部就是一个大家庭。

!视频聊天室"

除夕夜，新疆部 ##个班级的教
室里都连上了一台手提电脑，给那些
家里有网络的同学开辟了一个临时的

“视频聊天室”。虽然每人只有几分钟
的通话时间，而且，能与家人视频的同
学也不多，但全班同学都围拢了过来，
都想通过网线把自己的思念带给远方
的亲人。

卡丽比努尔是来自阿克苏的女
生，学的是服装专业。她说，十分想念
爸爸妈妈和弟弟，还特别想家里的 )

头牛、,头羊。以前，每到放假，她都会
帮着家里放牛放羊，真想回家看看母
牛母羊有没有生下小宝宝。

本报记者 王蔚

留校生拼搏!寒窗冷凳"愿景
特写
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! ! ! !团圆的传统、乡愁和亲人的牵挂
永远溶于中国人的血液里和心灵深
处。学生们背上行囊陆续离校，回家
过年，往日熙熙攘攘的校园此刻静悄
悄的。尽管如此，仍有驻守校园的学
生勤奋而执著地奋斗着，为了距离梦
想更近一步而努力着。
早上七点多，上海交通大学船舶

与海洋工程学院的学生李靖骑着自
行车从寝室出发，几乎要横跨整座校
园来到学院办公室值班。半年前李靖
刚刚入校，独立是他的大学第一课，

这也是他第一次在外过春节。对李靖
来说，回家过年一来一回的路费是一
笔不小的开销，他不想给家里添负
担，留在学校报名了两份勤工助学的
工作。

*小时的值班偶尔有几个电话，
遇到学院的同学有突发状况或是需
要补办材料，李靖就负责联络相关老
师，帮同学尽快处理。工作并不繁重，
所以李靖从图书馆借来下学期课程
的书籍，抽空自学。第一学期的功课
不算忙，算是入校的适应过程，下学

期李靖给自己选了 (+ 个课时的课
程，打算好好拼搏一下。

在学校为留校学生准备的年夜
饭上，李靖认识了化学与化工学院的
学长凌征。两年前，凌征本科毕业后
直博，还担任上海交大英国皇家化学
俱乐部主席，学习和生活的表现都很
突出。入校以后，李靖发现身边有太
多优秀的人，他感到自己身体里有一
股劲，对未来充满期待。

凌征是学化学的博士，每天的生
活几乎就是泡在实验室里做不对称
催化实验，研究开发方法学，这些研
究未来可以应用到药物开发、天然产
物合成等领域。-年的博士阶段需要
做出合格的研究成果，发表国际认可
的论文，和其他博士生一样想要准时
毕业其中压力时刻令他不敢松懈。
过年的这些天，学校宿舍阿姨和

留校学生一起过年，大家凑在一块儿
包饺子、嗑瓜子，校园里也有年味儿。
对电子信息与电气工程学院大四的

伊朗留学生刘志成来说，这一切已经
相当熟悉，入校四年已有三年多没回
过家。在交大，留学生的绝大多数课
程和中国学生一起，校园文化活动也
不分你我。

最近，刘志成忙着完成毕业设
计，同时准备雅思考试，他打算继续深
造，将来能成为一名工程师。放假的日
子对他来说也并不轻松，但此刻他非
常珍惜校园的最后时光，一想到毕业
后将离开这里，心里有好多不舍得。

本报记者 易蓉

! ! ! !凌征

我平时很少着家"对父母的关心相对较少"毕竟他们也

是年过半百的人了"所以新年里我最大的心愿是希望他们健

健康康#开开心心$自己嘛"希望 #$%&年能准时毕业"以后再

争取读个博士后"所以科研上希望能取得一定成绩吧!

刘成志

我正申请俄罗斯的大学"准备毕业后去读研究生"所以新

年的愿望是雅思能够取得好成绩"学校申请能够顺顺利利!

李靖

我正在参加学长主导的创业项目" 学习编程码代码什

么的! 新年里我希望学习再进步一点"要成为优秀的人"才

能和更多优秀的人做朋友嘛$ 对了"我还希望个子能长高点

就好啦$

! ! ! !根据教育部公布的
统计数据显示，目前全
国高等院校有 #+%+.+万
名在校本科生和 #,%.+

万研究生，预计 !&#-年
高校毕业生将达 ,+%

万。对学生来说，大学的
意义在于求知、问道，学
会学习、思考和做人，逐
渐认识自己并超越自
己。随着高等教育的大
众化和普及化，大学生
们并不轻松，他们面临
比前辈更激烈的竞争，
更艰难的新知探索，以
及更大的就业压力。

! 驻守校园的学生勤奋而执著地奋斗着"为了距离梦想更近一步而努力着
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